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В статье исследуются политические риски монопрофильного муниципального образования Пудож (Республика 
Карелия) посредством анализа уровня электоральной активности жителей на муниципальных выборах в пред-
ставительные органы власти с 2003 по 2016 г. Необходимость кроссдисциплинарности изучения моногородов 
в современной России обусловлена важностью рассмотрения опыта регионов с наиболее сложным социально-
экономическим положением, в том числе во взаимосвязи с проблемами функционирования градообразующих 
организаций. Тем самым основной методикой исследования был выбран качественный анализ единичного случая 
муниципального образования первой категории Пудож, которая позволила определить экзогамные и эндогамные 
факторы риска. Рассматривая моногород в контексте институциональной матрицы, автору удалось выявить корре-
ляционные показатели, усиливающие депрессивность региона, что прямо отражается в изменениях электоральной 
активности в сторону отрицательной динамики. Неуклонное снижение процента явки жителей г. Пудож связано с 
тем, что выборы в Совет Пудожского городского поселения воспринимаются как второстепенные. Также сокраща-
ется численность пудожан, приводящая к изменению социальной и демографической структур, отражаемому и на 
избирательной активности. Наконец, трансформация политических и правовых практик в современной России при-
водит к тенденциям абсентеизма в монопрофильном муниципальном образовании г. Пудож в Республике Карелия.

Ключевые слова: явка избирателей, электоральная активность, электоральное поведение, моногород, вы-
боры в муниципальный парламент, политические риски, анализ единичного случая, институциональная матрица.
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The article analyses political risks of the monoprofi le municipal unit Pudozh (Republic of Karelia) through the 
studying of electoral activity at the municipal parliament elections from 2003 to 2016. The need for cross-disciplinary 
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approach to one-industry towns in modern Russia is due to the importance of researching the experience of regions 
with the most diffi cult social and economic situation, including those experiencing problems with performance of 
their town-forming organizations. The main research methodology is quality analysis of a single case. The object 
of study is the monoprofi le municipal formation Pudozh of the 1st category. Due to this methodology exogenous 
and endogenous risk factors were identifi ed. Considering one-industry town in the context of an institutional matrix 
the author distinguishes correlation indicators for reinforcing the depressed region. This is refl ected in changes in 
electoral activity to the negative dynamics. The constant decrease in the percentage of Pudozh residents is linked to 
the fact that elections to the Council of the Pudozhsky urban settlement are perceived as secondary. Also the decrease 
in the number of Pudozh residents leads to the transformation of social and demographic structures. This fact is 
refl ected in voter turnout. Finally, changes in political and legal practices in modern Russia lead to absenteeism in 
the monoprofi le municipal formation Pudozh in the Republic of Karelia.

Keywords: voter turnout, electoral activity, electoral behavior, one-industry town, municipal parliament 
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